

Transcripción del original

**Nunciatura Apostólica
en Guatemala**

DECLARACIÓN DE PRENSA

La Nunciatura Apostólica en Guatemala tiene el honor de informar que el día de hoy, 11 de noviembre de 2016, el Santo Padre Francisco ha nombrado Obispo Auxiliar de la Arquidiócesis de Santiago de Guatemala al Reverendo Padre José Cayetano PARRA NOVO, O.P., hasta ahora Rector de la Rectoría San Agustín, Zona 1 Capitalina.

Se adjunta para conocimiento, el “Curriculum vitae” del Reverendo Padre José Cayetano PARRA NOVO, O.P.

En la misma ocasión, El Santo Padre Francisco ha aceptado la renuncia presentada por Su Excelencia Monseñor Gustavo Rodolfo Mendoza Hernández al cargo de Obispo Auxiliar de la Arquidiócesis de Santiago de Guatemala, según la norma del c. 401, § 1. Por lo tanto, el Prelado está autorizado a gozar de una merecida jubilación.

Ciudad de Guatemala, 11 de noviembre de 2016

CURRICULUM VITAE

- Fr. José Cayetano Parra Novo o.p. nació en el sur de España, en Otívar (provincia de Granada), el 5 de septiembre del año 1950.
- Siendo muy pequeño, sus padres emigraron a Cataluña, concretamente a Calonge provincia de Girona, entrando a los once años al Seminario Menor Conciliar de dicha ciudad, donde hizo parte del Bachillerato.
- En la Ciudad de Valencia tomó el hábito de hermano, en la Orden Predicadores, a la edad de 17 años y a los 18 emitió su primera profesión temporal el 2 de octubre del 1968. En el convento de Sto. Domingo de Torrent (Valencia) prosiguió sus estudios y formación religiosa. El 13 de octubre del año 1974 hizo sus votos solemnes. Durante cinco años compaginó los estudios de catequesis, pedagogía y teología en el CENIEC (Seminario Metropolitano), con la docencia en el Colegio San Vicente Ferrer que los Padres Dominicos tienen en la Ciudad de Valencia.
- En el año 1976, solicita ser destinado a Guatemala y concretamente a La Verapaz, donde llega en noviembre de ese mismo año. Es recibido como misionero por Monseñor Juan Gerardi Conedera.
- Convalida sus estudios hechos en España y hace el 4º y último año de Teología en el Instituto Teológico Salesiano de la Ciudad de Guatemala.
- Es ordenado Sacerdote en Cobán, el 28 de octubre de 1979, de manos de Monseñor Gerardo Flores Reyes.
- Durante casi once años estuvo trabajando en el Valle del Polochic (La Tinta, Telemán y Panzós), donde fungió como Párroco de Panzós y Superior de los Dominicos en aquella área.
- En el año 1986 fue destinado a Cahabón como Párroco y Superior, permaneciendo allí seis años.
- Durante ese tiempo combina su trabajo pastoral con el de la promoción humana y desarrollo comunitario, habiendo colaborado en la construcción de diversos internados, albergues, escuelas y dispensarios, tanto en el Valle del Polochic como en Santa María Cahabón, puestos de Misión Indígenas en la lejana Verapaz.

- Por motivos de estudios fue trasladado a la Ciudad Capital y nombrado Párroco de San Martín de Porres, en la Zona 15.
- En el año de 1993 funda las Obras Sociales San Martín de Porres, que daba soporte a proyectos educativos y sociales en La Verapaz, El Quiché y zonas marginales de la Ciudad Capital.
- En la Universidad Francisco Marroquín (Instituto Teológico Salesiano), hizo los cursos de Licenciatura, presentando la Tesis: “Aproximación Cultural a la Comunidad Q’eqch’í de Santa María Cahabón”, con la que obtuvo en septiembre de 1994, el Título de Licenciado en Teología.
- En enero del año 2000 regresa a Cahabón, Alta Verapaz, donde da seguimiento a los proyectos educativos de aquel municipio.
- En el año 2001 fue enviado como Párroco de Nuestra Señora del Carmen, Santa Ana, El Salvador. Después de estar un año allá, es destinado de nuevo, en noviembre del año 2002, a la Parroquia San Martín de Porres, en la Ciudad de Guatemala, donde permaneció hasta diciembre de 2012.
- En diciembre de 2012 es nombrado Rector de la Iglesia San Agustín, Zona 1, de la Ciudad de Guatemala.
- En el año 2013, adquiere la ciudadanía guatemalteca.

Durante estos cuarenta años de trabajo en Guatemala, ha desempeñado los siguientes cargos:

- Párroco de Panzós y Superior de la Comunidad del Valle del Polochic (Diócesis de La Verapaz).
- Párroco y Superior de Santa María Cahabón (Diócesis de La Verapaz).
- Miembro fundador de la Provincia Centroamericana San Vicente Ferrer (P.P. Dominicanos).
- Consejero de la Provincia Centroamericana San Vicente Ferrer (P.P. Dominicanos).

- Párroco de San Martín de Porres, Zona 15 (Ciudad de Guatemala).
- Decano del Decanato No. 10 (Arquidiócesis de Guatemala).
- Miembro del último Sínodo Arquidiocesano de Guatemala, convocado por Monseñor Próspero Penados del Barrio y que dirigió Monseñor Juan Gerardi Conedera.
- Presidente-Fundador y primer Responsable de la Obras Sociales San Martín de Porres, que luego se transformaría en Fundación San Martín de Porres.
- Fundador, asesor y responsable del proyecto “Albergue Estudiantil San Martín de Porres” (Cahabón, Alta Verapaz, Guatemala).
- Rector de Iglesia San Agustín (Ciudad de Guatemala).
- Asesor Nacional de la Pastoral Familiar de la Conferencia Episcopal de Guatemala.
- Asesor Arquidiocesano de Pastoral Familiar de la Arquidiócesis de Guatemala.
- Miembro del Consejo Presbiteral de la Arquidiócesis de Guatemala desde el 2011.
- Asesor Territorial de la Asociación Franciscanos de María.
- Miembro del Consejo de Consultores de la Arquidiócesis de Guatemala desde el 2016.
- Miembro de la Comisión del Diaconado Permanente de la Arquidiócesis de Guatemala.

Libros publicados:

- Aproximación Cultural a la Comunidad Q'eqchi' de Santa María Cahabón. Universidad Francisco Marroquín. Facultad de Teología. Tesis de Graduación Licenciatura en Teología. Guatemala 1983.
- Persona y Comunidad Q'eqchi'. Textos Ak' Kutan. Cobán, A.V. 1994 (4 ediciones).
- Veinticinco años veinticinco vivencias. Ediciones Papiro, S.A. Guatemala diciembre 2005

Idiomas:

Habla: español y catalán.

Conoce: q'eqchi' y latín.